

Orientierungen; Gemeinderat

138 010.20 Organisation; Gemeindegebiet/Aussenbeziehungen; Region / Regionale Institutionen

Leistungsverträge Kulturinstitutionen von regionaler Bedeutung; Integration KUFA

Nobs Stefan, Gemeinderat, FDP: Im Moment läuft bis Ende März bei den Gemeinden der Region eine Konsultation zu den Leistungsverträgen 2016 – 2019 mit den Kulturinstitutionen von regionaler Bedeutung in der Region Biel/Bienne-Seeland-Berner Jura. Wie in einem parlamentarischen Vorstoss gefordert, ist es gelungen die Kulturfabrik KUFA Lyss auf der Liste der Kulturinstitutionen von regionaler Bedeutung zu integrieren. Die Lysser KUFA ist darin mit einer Gesamtsubvention von Fr. 160'000.00 vorgesehen, wovon 50% gemäss Verteilschlüssel auf die Standortgemeinde Lyss entfällt. Dies entspricht ziemlich genau der bisherigen Subvention durch die Gemeinde Lyss (bisher Fr. 82'000.00 pro Jahr / neu Fr. 80'000.00 pro Jahr). Zusätzlich übernimmt der Kanton eine Subvention von 40% und 10% die Regionsgemeinden der KUFA. Der neue Verteilschlüssel sieht für die Gemeinde Lyss für die Kulturinstitutionen in Biel und Nidau jährliche Kosten von Fr. 83'000.00, was rund Fr. 6.00 pro EinwohnerIn pro Jahr entspricht. Gegenüber heute können Kosten der Gemeinde Lyss unter Berücksichtigung des FILAG zwischen Fr. 20'000.00 – 30'000.00 pro Jahr eingespart werden. An der GGR-Sitzung im Juni 2015 werden die neuen Leistungsverträge der KUFA Lyss zur Genehmigung vorliegen. Die Genehmigung der Gesamtheit aller Leistungsverträge der Institutionen in Biel und Nidau liegt gemäss kantonaler Gesetzgebung in der Kompetenz des neu zu gründenden Gemeindeverbands. Die entsprechende Delegation und Weisungen wird der GR bestimmen und erteilen.

